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计算机系1986级校友，1991年进入联想集团工作，

曾两次获得联想集团的最高荣誉——“联想奖”。

入选奥运火炬手，于2008年6月21日在拉萨完成了第

140棒奥运圣火传递。现任联想集团高级副总裁。
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松和同学们就奔到操场跑步、踢球。

“现在回想起来，我非常感谢母校的

这种明智做法，因为年轻的时候拼的

是智慧和才能，到了一定年纪就要

始比健康、拼体力了。”

令乔松同样记忆深刻的还有社

工。“清华特别鼓励学生参加各种社

会实践活动，并要求学生进工厂实

习，积累一线工作经验。”乔松选择

了校学生会担任外联部副部长一职。

“这些组织是社会的一个缩影。

在这里，你需要与上级、同事、平级

部门等各种关系打交道，需要去调和

矛盾、解决问题，这为以后我步入社

会进行了一次模拟训练。”
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毕业后，乔松进入联想集团工

作。1994年，因业绩突出，乔松被选

拔进入PC事业部。

也正是此时，联想 始进入高速

发展通道。原本打算出国继续深造的

乔松，站在了人生抉择的十字路口。

“通过对联想、联想领导人以及中国

大环境的综合考虑和判断，我选择继

续留在联想工作，我相信这是一条正

确的道路。”乔松说。

迈入而立之年的乔松，正站在

时代的前沿。勇于创新和实践的精

神，让他两次获得联想集团的最高荣

誉——“联想奖”。

“第一次得奖，是因为我用了一

年时间让笔记本销售跃居第一。”乔

过去的二十年，正是中国计算机

事业飞速发展的二十年，每一个做出

神圣选择投身其中的热血青年都堪称

勇士。

乔松就在这最美的廿载年华间，

竭尽精思，踌躇满志，终撷一片草木

荣华。
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1986年，乔松以优异成绩如愿被

清华大学计算机系录取。和着时代节

拍成长迅猛的计算机专业在当时非常

热门，工科名校清华中的该专业更是

首屈一指。

然而，乔松对其心驰神往，却不

单单因为它蓬勃发展的光明前景。

“我姐姐和姐夫毕业后成为中

国第一代高性能计算机——银河机项

目组的成员。几经努力，中国自行研

制的银河机项目终于问世，实现了在

高性能计算机领域的重大突破。”怀

着对亲人的崇敬之情，乔松也追随其

后，渴望为中国又十年的高科技事业

发展做出贡献。

大学生活似春天生机勃勃。在乔

松看来，清华不仅治学严谨，更致力

于对学生的平衡培养。“它注重学生

的体育锻炼，并从多方面培养学生的

社会实践能力，是一片培养人才综合

全面发展的沃土。”

“为祖国健康工作50年”的口

号一直被乔松牢记于心。每天下午4

点半，随着教室、宿舍音乐响起，乔
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松回忆，1998年联想台式电脑已稳居

头筹，但笔记本电脑还是一个非常弱

势的品类，市场仅居第八位。

当时供应链运作和产品研发是联

想的最大短板。乔松和同事们因势利

导，针对这两个问题分别对症下药。

“一方面把台式机供应链移植过来，

一方面通过产品差异化定位来弥补研

发的不足。”该策略最终取得显著效

果。

2004年轰动一时的联想并购IBM 

PC事件，让乔松又一次收获殊荣。

“联想规模不到IBM三分之一，这个

举动无疑是‘蛇吞象’。联想此前既

没有国际业务的经验，也没有收购其

它公司的经验，而且IBM的PC业务处

于亏损。所以对于这项收购，我们面

临来自各方面的压力。”

作为首席谈判官，乔松顶住巨

大压力，在经过深入细致的调研和分

析，通过对各种风险的预估和准备之

后，成功完成了谈判和业务整合。

乔松用“不辱使命”来形容自己的工

作。“这项业务以现在来看，当时的

判断非常正确，结果也很成功。”
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人生应当像一面多棱镜，对生活

中的每个角落都投射出热情。在乔松

的生活中，奥运、公益和运动，都是

他付出热情的地方。

乔松曾在2008年顺利完成了拉

萨第140棒奥运圣火传递。“奥运火

炬手是传递圣火、传递奥运精神的使

者，这是一个非常光荣的角色。”

他热衷公益，曾代表联想带队前

往西藏，向阿里地区中心小学捐赠教

学设备。

而运动更是乔松生命中的重要元

素。“我喜欢登山、高尔夫和长跑，

北京和厦门的国际马拉松赛我都参加

过。”乔松运动不是为了挑战极限，

他更希望从对各种未知事物的探索中

体验生命的乐趣，去践行对母校的那

个郑重许诺——“为祖国健康工作

五十年”。

此外，乔松也一直心系 “后来

人”。 由于自己曾站在十字路口，

他非常关注当前清华学生的就业选

择。“不少人毕业向往大企业，他们

或理想远大，希望将来成就一番大事

业；或相信更高的起点和平台，能为

实现个人目标打下好基础。”

乔松肯定这样的初衷。但他同时

建议，选择工作无须非大企业不可。

只要相信自己有能力，并且抓住机遇

努力奋斗，无论从什么地方 始，都

能够成就一番事业。

乔松希望清华人继续保持他们的

综合优势。“当代大学生应当不只会

读书，更能积极锻炼身体，增加社会

实践的经验和能力，为祖国健康快乐

工作50年。”

2009年2月2日登顶乞力马扎罗山


